



Independent observer  
of the Global Fund

## La santé mondiale en péril? Naviguer dans les eaux troubles des intérêts concurrents

Chèr(e)s abonné(e)s,

Alors que les agendas politiques s'entrechoquent avec les priorités sanitaires mondiales, nous sommes confrontés à un dilemme crucial : comment concilier les intérêts divergents sans compromettre notre mission commune de sauver des vies et de préserver la santé mondiale ? Dans ce numéro, nous vous plongeons au cœur de ces enjeux brûlants, offrant des perspectives tranchantes et des solutions audacieuses.

Dans notre [premier article](#), nous abordons le délicat équilibre entre le calendrier électoral chargé et les impératifs de santé. Alors que le 8e cycle de subvention du Fonds mondial se profile à l'horizon, nous explorons les voies pour avancer sans compromis, naviguant habilement à travers les eaux troubles des intérêts concurrents.

Mais notre exploration ne s'arrête pas là. Nous scrutons également l'ombre qui plane sur [le monde de la santé mondiale : le racisme, le colonialisme et les inégalités](#) de pouvoir qui entravent notre progrès. Dans le cadre du Mois de l'histoire des noir(e)s célébré récemment en Occident, nous mettons en lumière ces problèmes structurels, soulignant leur impact insidieux sur les résultats en matière de santé à travers le

monde.

Pourtant, au milieu de ces défis, une lueur d'espoir émerge. L'Agenda de Lusaka, dévoilé le 12 décembre 2024, offre une feuille de route pour une action concertée en faveur d'une approche plus cohérente, décentrée, convergente, efficiente et durable des Initiatives pour la santé mondiale (ISM). Mais comme nous l'examinons dans notre [troisième article](#), ces ambitions audacieuses doivent affronter la froide réalité du terrain.

De la controverse sur [les moustiquaires imprégnées](#) d'insecticide aux avancées fulgurantes des [tests de diagnostic moléculaire rapide pour la tuberculose](#), nous explorons d'autres défis et les promesses qui jalonnent notre chemin vers un avenir plus sain et plus juste.

Restez informé(e)s, restez engagé(e)s, et ensemble, poursuivons la lutte pour un monde plus sain.

Comme toujours, Aidspace et son équipe de rédaction, sous la direction d'Ida Hakizinka, font de leur mieux pour assurer l'exactitude des données et des déclarations dans nos articles publiés – et donc l'inclusion d'hyperliens – mais si vous, le lecteur, identifiez une erreur ou une omission importante, veuillez-nous en informer et nous fournir la source de vos données ; nous serons heureux de publier une correction ou un amendement.

Si vous appréciez l'OFM et le trouvez pertinent pour votre travail, veuillez encourager vos collègues et ami(e)s à [s'abonner](#).

Les suggestions et commentaires peuvent nous être adressés à Ida Hakizinka ou Christian Djoko, en anglais, français ou espagnol, à l'adresse [ida.hakizinka@aidspan.org](mailto:ida.hakizinka@aidspan.org) ou [christian.djoko@aidspan.org](mailto:christian.djoko@aidspan.org)

[Read More](#)

---